

CICLO: DIALOGOS CERCANOS 2023

-

UNQ TV y CLACSO TV

CUARTA TEMPORADA

-

Entrevista N° 42

Fecha: **martes 11 de julio de 2023**

**Entrevistado: Salomon Nahman Sitton**

**Entrevistador: Carlos Fidel**

Tema: **"Diversidad étnica en las naciones de América Latina y el Caribe"**

ENLACE:

12/7 12:45] Carlos Fidel: <https://youtu.be/pdWi7R-2Xbc>

[12/7 12:46] Carlos Fidel: Entrevista al antropólogo Salomón Nahman Sitton

## **SEMBLANZA de Salomon Nahman Sitton**

Estudió la Licenciatura y Maestría en la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH) en 1963 con la tesis: "Los Mixes". Estudio Socio-Cultural, el Doctorado en la especialidad de Etnología y Antropología Social en la UNAM en 1968. También es Licenciado en Trabajo Social de la UNAM y se tituló en 1969 con la tesis: "Un Proyecto de Trabajo Social de la comunidad en Ciudad Sahagún, Hidalgo.

En el campo profesional ha desempeñado diversos cargos en el Instituto Nacional Indigenista (INI), en el cual colaboró por más de 20 años desde director de Centro Coordinador hasta ocupar el cargo de director general. En dos ocasiones fue director general de Educación Indígena en la Secretaría de Educación Pública (SEP). Ha enseñado Antropología en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, en la Universidad de Arizona, en la ENAH, en la Universidad Iberoamericana en la Ciudad de México y en la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO).

Fue vicepresidente del Colegio de Etnólogos y Antropólogos Sociales de México y miembro fundador de la Academia Mexicana de Derechos Humanos. También fue presidente del Consejo Directivo del

Instituto Interamericano Indigenista. Miembro de la Sociedad Internacional de Antropología Aplicada y de su Comité para el premio Malinowski que recibió en el año 2011.

En el 2018 recibió el Premio Nacional de Artes y Literatura. Miembro de la Sociedad Internacional de Ciencias Etnológicas y Antropológicas y actualmente de la Comisión de Antropología Aplicada.

Fue profesor invitado en los Departamentos de Antropología de Texas Tech University y la Universidad de Arizona a través del Programa Internacional de la Fulbright.

Actualmente es Investigador del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS) Pacífico Sur en Oaxaca y fue fundador de esta unidad en 1987. Es miembro consejero de la Comisión Ejecutiva del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL). Es miembro de la Academia de la Investigación Científica desde 1977 y del Sistema Nacional de Investigadores de México nivel Emérito.

En 2020, recibió un reconocimiento por parte del presidente de la República Lic. Andrés Manuel López Obrador, por su amplia trayectoria en favor de los pueblos indígenas de México. Ha sido nombrado para recibir la “Medalla Nezahualcóyotl” por parte de la SEP. Fue asesor del Gobierno del Estado de Oaxaca para asuntos indígenas y consultor del Banco Mundial en el Departamento de México como Analista para Asuntos Sociales y ONG's.

Ha escrito varios libros derivados de sus investigaciones y trabajo de campo con diversos grupos étnicos en México, asimismo es autor de numerosos artículos, especialmente sobre la Educación Bilingüe en México. Ha trabajado con los grupos indígenas Tzeltales, Chocho, Chinantecos, Mixes, Mixtecos, Tlapanecos, Nahuas, Huicholes, Coras, Mayas, etc. Sus tres últimas obras son: “Sociedad Nacional, etnicidad e indigenismo”; “La antropología aplicada en México” y “La visión de los actores sociales frente a los proyectos eólicos en el Istmo de Tehuantepec, Oaxaca”.